



# Carta abierta a los virólogos y expertos médicos de todo el mundo para hacer frente a la pandemia de COVID

24 de noviembre de 2021 — La doctora Joycelyn Elders, ex Cirujana General de Estados Unidos, y cofundadora del [Comité por la Coincidencia de los Opuestos](#), emitió la siguiente carta abierta:

Es lamentable que cuando ya han transcurrido 20 meses de la pandemia del coronavirus, el mundo aún no haya adoptado una campaña educativa y de información pública unificada para educar a toda la población mundial sobre lo que todos debemos hacer. Las pandemias no responden a períodos electorales, a declaraciones de guerra, a las fluctuaciones del mercado de valores o a campañas mediáticas. Responden a medidas de salud pública enérgicas, competentes y tenaces, junto con los avances médicos necesarios para hacer frente a nuevas situaciones. Por su naturaleza, no es posible derrotar a las pandemias localmente o regionalmente, sino que deben abordarse a nivel global, por medio de una cooperación y colaboración global.

Aunque diversos gobiernos han experimentado varios grados de éxito, todos conocemos la aleccionadora realidad. Ya hemos superado el sombrío hito de más de 5 millones de muertes por COVID en todo el mundo. Esta cifra, es indudablemente más alta, ya que es posible que no se hayan notificado muchas muertes en algunas partes del mundo.

En partes de Europa están aumentando ahora dramáticamente nuevos casos de COVID. En Austria, se impuso un nuevo encierre. En Alemania, se eliminaron 5.000 camas de unidades de



*Dra. Joycelyn Elders*

cuidados intensivos (UCI) en lo que va de año, durante la pandemia, y ahora se contempla el triaje médico para los pacientes en estado crítico que requieren atención en las UCI. Estados Unidos está lejos de estar fuera de peligro, con más de 1.000 muertes diarias durante las últimas semanas. Grandes regiones de África, Asia y Sudamérica, así como de otras partes del mundo con poblaciones empobrecidas y afectadas por el hambre, esperan, como placas de Petri, la próxima ola de infecciones devastadoras.

Sin embargo, aún ahora, después de 20 meses de sufrir los estragos de la pandemia de COVID-19, el mundo no tiene todavía un enfoque adecuado, integral y unificado para resolver esta crisis. La falta de información o la desinformación, por parte de demasiada gente, está contribuyendo a una situación cada vez más insostenible. A nombre del Comité por la Coincidencia de los Opuestos, hago un llamado a los virólogos y a los expertos médicos de todo el mundo para que emprendan una campaña educativa internacional, coordinada e integrada, con el fin de establecer un enfoque sensato para hacer frente a esta pandemia y a las que puedan surgir en el futuro.

Esta campaña debe incluir una exposición clara de lo siguiente:

- ¿Qué es una pandemia?
- ¿Cómo debemos pelear contra una pandemia?
- ¿Qué es la salud pública y cómo debemos aunar esfuerzos para aplicar medidas básicas de salud pública de eficacia probada, que incluya higiene, agua limpia y alimentos nutritivos, y el suministro de medicamentos preventivos y paliativos, incluidas las vacunas, esenciales para derrotar esta pandemia?
- ¿Cuál es la eficacia comparativa de las diferentes vacunas y otras medidas que se están utilizando ahora en diferentes países y regiones para evitar graves enfermedades y la muerte?
- ¿Cómo podemos proporcionar un número adecuado de hospitales, instalaciones sanitarias y personal médico en todos los países, incluida la contratación sistemática de jóvenes trabajadores de la salud de la comunidad para ayudar ahora, mientras se controla la pandemia?

Hace sesenta y seis años, al final de la Segunda Guerra Mundial, el mundo dijo "Nunca más" a la "indiferencia depravada", que es el virus mortífero que tenemos que combatir para evitar la propagación descontrolada de muertes y enfermedades. Lo que necesita el mundo ahora, para hacer frente al conjunto de enfermedades que podríamos enfrentar, es el establecimiento de un sistema moderno de salubridad en todas las naciones, que incluya la alimentación, agua limpia y segura, electricidad, viviendas decentes, higiene, carreteras y otra infraestructura.

Los sanadores del mundo deben dar un paso al frente ya, para hacer el trabajo que no se ha hecho. Debemos educar a la gente para que la ciencia sustituya a la superstición, la esperanza venza a la desesperación y la preocupación por toda la humanidad supere la preocupación autodestructiva por unos pocos elegidos de la humanidad. Le pido a la comunidad médica mundial que se una a este esfuerzo.

Dra. Joycelyn Elders  
ex Cirujana General de Estados Unidos  
Co-fundadora del Comité por la Coincidencia de los Opuestos



Comité por la Coincidencia de los Opuestos

**Para mayor información** por favor ponte en contacto con: [preguntas@schillerinstitute.org](mailto:preguntas@schillerinstitute.org)